

De conformidad con lo estipulado en el artículo 12 del Acuerdo de 22/01/2018, del Consejo de Gobierno de la JCCM, por el que se aprueban las normas reguladoras de las **convocatorias de expresiones de interés**, para la selección y ejecución de proyectos, en el marco del programa operativo FEDER Castilla-La Mancha 2014-2020.

Con fecha provisional de 22 de febrero de 2019 fecha definitiva 16 de abril de 2019, el órgano instructor formuló la propuesta de resolución definitiva, en el que constaba la solicitud de Diputación Provincial de Albacete para la realización de Varios Proyectos: Oficinas turismo Inteligentes. Vía verde Alcaraz. Señalización turística municipios, Turismo astronómico, Creación rutas escénicas.

Las condiciones de la ayuda quedan establecidas según el siguiente documento (DECA):

DESCRIPCIÓN	VALORES
Programa Operativo	2014ES16RFOP010-FEDER 2014-2020 CASTILLA-LA MANCHA
Prioridad de inversión	6C. Conservación, protección, fomento y desarrollo del patrimonio natural y cultural
Objetivo específico	060c1 – OE.6.3.1 – Promover la protección, fomento y desarrollo del patrimonio cultural
Actuación	060c1ES21100101 – Promover la protección, fomento y desarrollo del patrimonio cultural, en particular mediante el fomento de las infraestructuras, medios y soporte al sector turístico en la región de CLM con todas su potencialidades (Convocatorias expresiones interés de los potenciales beneficiarios)
Organismo intermedio	ES211001 – COMUNIDAD AUTÓNOMA DE CASTILLA-LA MANCHA
Organismo con senda financiera	ES211001 – COMUNIDAD AUTÓNOMA DE CASTILLA-LA MANCHA
Indicador de productividad	CO09 – Turismo sostenible: Aumento del número de visitas previstas a enclaves del patrimonio cultural y natural y a atracciones que reciben ayuda
Nombre del Proyecto	Varios Proyectos. Oficinas turismo inteligentes. Vía verde Alcaraz. Señalización turística municipios. Turismo astronómico. Creación rutas escénicas.
Organismo que entrega el DECA	ES211011 – Dirección general de Turismo, comercio y Artesanía
Procedimiento de concesión	Convocatoria de expresiones de interés
Beneficiario /CIF	P0200000H

El coste total de la operación es de 307.727,88 €, el coste total subvencionable y el coste público subvencionable: 300.467,88 € y la Ayuda pública DECA (que corresponde al 80% del coste público subvencionable): 240.374,30 €. Se trata de subvención no reembolsable para zonas rurales poco pobladas de Albacete que incluyen territorio ITI.

Los campos de intervención son: 092 Protección, desarrollo y promoción de los activos del turismo público y 093 Desarrollo y promoción de los servicios de turismo público. El objetivo

temático del proyecto se corresponde con el OT6: " CONTRIBUIR A LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE Y EL PATRIMONIO CULTURAL"

La realización de los proyectos a subvencionar se desarrollarán en los territorios declarados ITI de la Provincia de Albacete que son la Sierra de Segura y la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel.

Las Sierras del Segura y de Alcaraz y Campo de Montiel son dos regiones que cuentan con importantes recursos turísticos, naturales y culturales así como con una oferta turística consolidada (tanto por su variedad como por la capacidad de alojamiento y calidad). No obstante modernizar y adaptar los servicios turísticos a las tendencias y necesidades actuales del turista es fundamental para prestar un servicio de calidad que cubra las necesidades y cumpla con las expectativas informativas de todos aquellos que visiten estas dos comarcas.

Los agentes relacionados con el desarrollo local de la Sierra de Alcaraz y del Segura saben que para la fijación de población y creación de empleo hay que trabajar por y para la mejora, fomento y consolidación del turismo sostenible. Y para ello es necesaria la inversión para dotar de recursos y herramientas que ayuden a mejorar y modernizar la imagen turística de estas zonas y que fomenten el emprendimiento para fijar y estimular el crecimiento poblacional.

Nombre del proyecto: **INSTALACIÓN DE OFICINAS DE TURISMO INTELIGENTES**

Objeto: La Diputación de Albacete requiere incorporar las nuevas tecnologías para ofrecer información turística de manera digital, conectando los soportes físicos de señalización, existentes o proyectados, con un sistema de información turística que utilice las últimas tecnologías disponibles, así como digitalizando sus oficinas de turismo.

Para ello se hace necesario la contratación de una asistencia técnica para la instalación de oficinas de turismo inteligentes, que estén formadas por un sistema de información y señalización turística inteligente y que se complete con el suministro de Kit Digitales para oficinas de turismo existentes, cubriendo así todos los municipios de las comarcas de Sierra del Segura y de la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel de la Provincia de Albacete.

Nombre del proyecto: **SEÑALIZACIÓN TURÍSTICA MUNICIPIOS**

Objeto: Los agentes relacionados con el desarrollo local de la Sierra del Segura, Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel saben que para la fijación de población y creación de empleo hay que trabajar por y para la mejora, fomento y consolidación del turismo sostenible. Y para ello es necesario dotar de recursos, herramientas e inversiones que ayuden a mejorar y modernizar la imagen turística de estas zonas.

Se evidencia, que la señalización informativa actual de acceso y salida a cada uno de los municipios de estas dos zonas es dispar en el conjunto, resultando en varios casos insuficiente. Así que mejorar, unificar y modernizar la imagen que reciba al turista en cada uno de los municipios es fundamental.

Por eso, con este proyecto se pretende dotar a cada uno de los municipios de una señalización identificativa que se ubique en las principales vías de acceso y salida de cada uno de los 37 pueblos que conforman la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel y la Sierra del Segura.

Nombre del proyecto: **TURISMO ASTRONÓMICO**

Objeto: Numerosos estudios verifican que la Sierra del Segura y la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel son de las de las zonas con cielos más limpios de toda Europa para divisar los astros. Lo que se traduce en que atmosférica y lumínicamente son dos comarcas con gran potencial para los aficionados a la astronomía.

Este proyecto pretende posicionar a la Sierra del Segura y la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel como destinos de observación de estrellas, para así ayudar a dinamizar la economía, a la creación de empleo, y a suavizar la despoblación de estas comarcas.

Para ello, se llevarán a cabo las siguientes acciones:

1. pre-inscripción en la Fundación Starlight para informar de los inicios de los trabajos previos a la certificación, toma de datos y mediciones de cielos y organización de jornadas informativas starlight.
2. diseño gráfico de la imagen de destino turístico starlight y de señalética a instalar en miradores.
3. la creación de una red de miradores astronómicos correctamente señalizados.
4. certificación de ambos territorios como destinos turísticos starlight.

Nombre del proyecto: **CREACIÓN RUTAS ESCÉNICAS**

Objeto: Las Carreteras Escénicas son carreteras, caminos o redes de caminos para ser recorridos despacio y sin prisas ofreciendo una experiencia única de viaje invitando al viajero a detenerse y disfrutar del paisaje y de las actividades que ofrecen los prestadores de servicios locales.

La idea que subyace en la creación de una Carretera Escénica es la de utilizar las carreteras y caminos existentes como argumento de atracción compatibilizando su recorrido turístico con la función del desplazamiento en condiciones técnicas y de seguridad adecuadas a ambos fines y generando ingresos al territorio. En efecto, considerando que las carreteras y caminos son infraestructuras públicas, las Carreteras Escénicas cobran todo su sentido cuando se diseñan para promover el desarrollo socioeconómico del territorio por donde transcurre, impulsando a la vez la conservación del patrimonio cultural y natural.

Este es un proyecto ambicioso, que debería articular la conexión entre las dos zonas con todos sus recursos turísticos, dando como resultados unos itinerarios identificativos de la Sierra del Segura y de la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel.